

## INFORME DE EVALUACION - TRABAJO FINAL DE GRADO

Estudiante: Dayana Vera

Tipo de trabajo: Monografía.

Título: La violencia que sufre la mujer en el vínculo de pareja y su relación con la dependencia emocional.

Docente Tutor/a: Prof Adj. Mag. Gonzalo Corbo

Docente Revisor/a: Profa. Adj. Mag. Pilar Bacci

Período solicitado para Lectura Pública: Septiembre 2023.-

### Comentarios generales

1. **Aspectos Formales:** El trabajo, si bien cumple con el formato solicitado para un TFG, opción Monografía presenta algunos problemas que se señalan a continuación.
  - a) Con respecto a las referencias, según las normas APA, no se respetan en su totalidad. Se recomienda concurrir a la Biblioteca de Facultad de Psicología a solicitar asesoramiento para poder referenciar adecuadamente.
  - b) En relación a la presentación del trabajo se observan errores ortográficos/tipeo que deben ser subsanados.
  - c) Con respecto al índice debe lograr un formato estandarizado.
  - d) Además se denomina palabra “clave” y no claves esto también debe ser corregido.
  - e) Deben respetarse las sangrías establecidas según APA.

Se solicita leer el trabajo antes de entregarlo y verificar que no contenga los errores señalados.

**Aspectos de contenido:**

El TFG de Vera desarrolla el tema de la violencia doméstica contra las mujeres tomando como insumos la ley 17514 y la ley 19580 (que no se encuentran referenciadas en el texto según normas APA y deben referenciarse) articulando con el concepto de género como elemento que permite visibilizar las particularidades de la violencia cuando el victimario es un hombre y la víctima es mujer. De esta forma se abordan conceptos tales como el ciclo de la violencia y el concepto de dependencia emocional de la mujer para explicar la permanencia en las situaciones de violencia. Además se intenta trabajar en los aspectos relacionales en la pareja (a través de la teoría del apego), describiendo elementos de constitución psíquica de las mujeres (narcisismo y superyó) y se desarrollan los aportes de Dutton para dar cuenta de los distintos perfiles de varones que ejercen violencia. Se entiende que es un trabajo que aborda diferentes aspectos, que se propuso utilizar la teoría psicoanalítica como marco explicativo, quizás se podría haber profundizado más en estos aspectos teóricos.

**Consideración final**

Se solicita que se consideren las observaciones señaladas.



Prof. Adj. Mag Pilar Bacci  
Instituto de Psicología Clínica UdelaR  
Montevideo, Agosto 2023